

CDMX a, 26 de diciembre 2025

Estimada Comunidad UTECA:

Es un verdadero gusto dirigirme a ustedes. En cumplimiento de lo establecido por el Reglamento Institucional de la Universidad Tecnológica Americana y la Ley General de Educación, me permito presentar el Informe Anual de Actividades y Mejoras realizadas en UTECA Online durante el año 2025.

Este documento reúne las acciones, avances y esfuerzos que emprendimos a lo largo del año y que contribuyeron de manera significativa a fortalecer su formación académica, brindándoles herramientas actuales y pertinentes para su incorporación al mundo laboral.

Como cada ciclo, este informe refleja nuestro compromiso con la transparencia y la mejora continua, pilares esenciales de nuestra labor como institución educativa.

Informe de actividades del año 2025

Antecedentes

UTECA Online forma parte de la Universidad Tecnológica Americana, institución de educación superior reconocida por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y perteneciente a la Sociedad Civil Tecnológico de Estudios Contables y Administrativos, S.C. Como modalidad académica, UTECA Online comparte el mismo compromiso institucional: generar y transmitir conocimiento de calidad, así como impulsar la formación integral de cada estudiante mediante estándares académicos rigurosos que aseguren una experiencia educativa responsable, respetuosa y orientada al logro.

UTECA Online tiene como propósito ofrecer programas de educación superior en un entorno digital flexible, accesible e innovador, que permite a los estudiantes desarrollar competencias profesionales alineadas con las demandas actuales del mercado laboral. Asimismo, busca promover la difusión cultural, fortalecer el pensamiento crítico y contribuir al desarrollo del país formando líderes capaces de generar impacto en sus comunidades y en la sociedad mexicana.

Misión

Proveer educación de alta calidad centrada en el individuo, promoviendo la innovación, la creatividad y el desarrollo tecnológico. Fomentamos la vinculación con organizaciones destacadas y la empleabilidad de nuestros alumnos.

Visión

Ser una Universidad en crecimiento, líder en innovación educativa y desarrollo integral, reconocida a nivel nacional e internacional por su excelencia académica, compromiso social y formación de profesionales éticos y competentes.

Valores

- **Colaboración:** Creemos en la fuerza del trabajo en equipo y en el apoyo mutuo para alcanzar nuestras metas educativas.
- **Honestidad:** Valoramos la confianza y la justicia. La honestidad garantiza que nuestras acciones sean verdaderas y creíbles.
- **Responsabilidad:** Cumplimos con nuestras tareas y obligaciones, actuando siempre de manera correcta y responsable.
- **Innovación:** Fomentamos la innovación para enfrentar nuevos desafíos y resolver problemas actuales.

Política de Calidad

UTECA Online, en congruencia con los valores, misión y filosofía institucional, trabaja para ofrecer herramientas académicas, tecnológicas y de acompañamiento que fortalezcan la experiencia educativa en entornos virtuales. Nuestro compromiso es brindar a la Comunidad UTECA Online las condiciones necesarias para desarrollar proyectos, iniciativas y colaboraciones que impulsen el crecimiento personal y profesional de los estudiantes.

A través de una educación flexible, accesible y respaldada por altos estándares de calidad, buscamos que el talento de nuestros alebrijes se potencie y se convierta en motor de propuestas innovadoras, capaces de responder a las demandas de un entorno digital competitivo, dinámico y en constante evolución.

Reporte anual 2025

1. Cambio de administración

La división MVS Educación, con el firme propósito de mantener el ritmo de innovación que exige el mercado laboral actual, continúa fortaleciendo su estructura académica y de gestión. Bajo el liderazgo del Mtro. Rodrigo Vargas Mier y Terán, quien permanece al frente de MVS Educación, se ha consolidado un equipo directivo que impulsa el desarrollo institucional.

En este marco, se cuenta con la participación de Elizabeth Itandehui Ruiz Puig al frente de la Dirección, así como dos Coordinaciones Pedagógicas: Lic. Viviana Barrera Trejo y Lic. Armando Valdez Contreras, quienes contribuyen al crecimiento académico y a la mejora continua de los procesos educativos dentro del grupo.

2. Alumnos 2025

De enero a diciembre de 2025, UTECA Online registró un total de 284 estudiantes matriculados, considerando tanto a los nuevos ingresos de cada ciclo como a los alumnos reinscritos provenientes de periodos anteriores. Este total también contempla a aquellos estudiantes que solicitaron su baja durante el año por distintos motivos

A lo largo de estos tres ciclos, se llevaron a cabo los Cursos de Inducción Online dirigidos a cada grupo de estudiantes de nuevo ingreso. Estos espacios tuvieron como propósito brindar una visión general del modelo educativo digital de UTECA Online, además de presentar los servicios institucionales, las herramientas tecnológicas disponibles y las diversas actividades académicas y formativas que enriquecen la experiencia estudiantil en la modalidad virtual.

Los estudiantes previamente mencionados se encuentran distribuidos entre las distintas licenciaturas en modalidad en línea que actualmente opera UTECA Online, todas ellas con Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) otorgado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), garantizando así la calidad académica y la legitimidad de los programas impartidos en la universidad.

- Licenciatura en Interpretación Traducción
- Licenciatura en Comunicación y Contenidos Digitales
- Licenciatura en Animación y Arte de Videojuegos

Es importante mencionar que, a partir del mes de mayo nuestros estudiantes tuvieron la oportunidad de realizar cursos con certificaciones a través de la plataforma Coursera, fortaleciendo sus competencias profesionales y ampliando su perfil académico con

credenciales reconocidas internacionalmente. Estas certificaciones representan un valor agregado para su desarrollo, especialmente en entornos digitales y altamente competitivos.

3. Becas

Es importante señalar que toda nuestra comunidad estudiantil de UTECA Online cuenta con un descuento aplicado en el pago de su inscripción, lo cual contribuye a facilitar el acceso e impulsar el ingreso de nuevos estudiantes a la modalidad en línea.

Asimismo, UTECA Online ha establecido descuentos que van desde el 10% hasta el 30% en las colegiaturas, los cuales se asignan desde el momento en que el alumno formaliza su ingreso. Esta política busca apoyar la permanencia estudiantil y ofrecer una alternativa accesible y flexible para quienes optan por continuar su formación profesional en un entorno educativo digital.

4. Docentes

La calidad académica de UTECA Online se sustenta en el profesionalismo de su planta docente, la cual cumple con estándares orientados a la mejora continua, la excelencia pedagógica y la atención centrada en el estudiante. A continuación, se describen los principales indicadores de calidad docente que caracterizan su desempeño:

- Formación académica y experiencia profesional**

El 100 % de los docentes cuenta con formación académica acorde a las asignaturas que imparte, así como con experiencia profesional en su campo disciplinar, lo que garantiza la pertinencia y actualidad de los contenidos académicos.

- Habilidades digitales para la docencia**

Los docentes demuestran dominio de estrategias didácticas innovadoras y del uso de tecnologías educativas, favoreciendo experiencias de aprendizaje dinámicas, interactivas y alineadas a nuestro modelo educativo en línea.

- Planeación y gestión del proceso educativo**

La práctica docente se caracteriza por una adecuada planeación instruccional, claridad en los criterios de evaluación y congruencia entre objetivos, actividades y evidencias de aprendizaje.

- **Evaluación y mejora continua**

El desempeño docente es monitoreado mediante procesos de evaluación institucional y retroalimentación estudiantil, lo que permite identificar áreas de oportunidad y fortalecer la calidad educativa de manera permanente.

5. Participación de UTECA Online en organismos que aseguran la calidad

Con el propósito de fortalecer sus procesos de calidad académica y mantener una vinculación activa con instituciones particulares de educación superior, UTECA Online participó durante este año en diversas convenciones, asambleas y espacios de colaboración convocados por organismos nacionales que promueven las buenas prácticas educativas.

De manera destacada, UTECA Online formó parte de las actividades organizadas por la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES), agrupación que impulsa la comunicación, la colaboración interinstitucional y el aseguramiento de la calidad en universidades particulares del país.

Asimismo, UTECA Online participó en las acciones y capacitaciones promovidas por la Asociación de Responsables de Servicios Escolares y Estudiantiles (ARSEE), organismo que contribuye al fortalecimiento de los servicios escolares y estudiantiles, elementos fundamentales para garantizar una gestión académica eficiente, especialmente en la modalidad en línea.

Estas participaciones permiten a UTECA Online mantenerse actualizada, fortalecer sus estándares de calidad y asegurar que los procesos institucionales respondan a las necesidades de una educación superior moderna, flexible y orientada al acompañamiento integral del estudiante.

6. Innovación y Actualización de Infraestructura Digital

Durante el mes de diciembre, UTECA Online tomó la decisión estratégica de migrar su plataforma educativa a Komplit, con el propósito de fortalecer la experiencia académica en línea. Esta transición permitirá contar con un entorno virtual más intuitivo, dinámico y robusto, que mejore la navegación, optimice el acceso a contenidos y facilite el seguimiento académico tanto para estudiantes como para docentes. Con Komplit, se busca impulsar la

interacción, el aprendizaje autónomo y la integración de herramientas tecnológicas que respondan a las necesidades actuales del entorno digital.

De manera paralela, UTECA Online continúa reforzando sus recursos y servicios institucionales para ofrecer una experiencia educativa integral. Entre las mejoras realizadas, destacan la incorporación de nuevas herramientas tecnológicas, la optimización de los espacios virtuales de aprendizaje y la actualización continua de recursos diseñados para fomentar la creatividad, la participación y el desarrollo académico de los estudiantes.

Estas acciones reflejan el compromiso de UTECA Online por mantener un modelo educativo actualizado, accesible y orientado a la calidad, garantizando que los alebrijes cuenten con las mejores condiciones para avanzar en su formación profesional en un entorno completamente digital.

7. Nuevos RVOES

Durante el año 2025 se elaboraron las Solicitudes de Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) del tipo superior, en modalidad mixta, para campus CDMX, correspondientes a una licenciatura y dos especialidades. Dichas solicitudes fueron ingresadas al sistema SISRVOE en las siguientes fechas: el 10 de junio, la Especialidad en Traducción Audiovisual; el 12 de junio, la Especialidad en Desarrollo de Videojuegos; y el 23 de junio, la Licenciatura en Interpretación y Traducción.

Estos trámites se realizaron conforme a lo establecido en los procedimientos y lineamientos relacionados con el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios del tipo superior, publicados en el Diario Oficial de la Federación.

Asimismo, en el mes de diciembre se atendieron y desahogaron las solicitudes derivadas de los oficios recibidos, correspondientes a los anexos 1, 2 y 3, de las dos especialidades y la licenciatura antes mencionadas.

Lo anterior forma parte del proceso de crecimiento continuo, el fortalecimiento de nuestra oferta educativa y la innovación permanente en cada plan de estudios, con el objetivo de brindar un servicio educativo de calidad.

Atentamente

Rectoría de Campus Online